



FUNDACIÓN
HOLCIM
FUNDACIÓN
HOLCIM
El Salvador



DIPLOMADO PARA MUJERES: INTRODUCCIÓN A LA CONSTRUCCIÓN



Ubicación geográfica:

UNIVERSIDAD DON BOSCO, CAMPUS SOYAPANGO.

Objetivo:

El objetivo de este diplomado es potenciar el aporte de la mujer en la industria de la construcción, brindando a las participantes las herramientas básicas necesarias para habilitarlas para el empleo en roles como maestras de obra. De esta manera, se espera no solo que las mujeres adquieran conocimientos prácticos, sino que también puedan ser agentes de cambio en sus comunidades y generadoras de ingresos para sus hogares.

Lamina para fotos número 2

**Use esta lamina para colocar entre 1 a 3 imágenes representativas
al proyecto de sostenibilidad**

Descripción:

La Fundación Holcim, en alianza con la Universidad Don Bosco (UDB), continúa fortaleciendo el rol de la mujer en el sector de la construcción con la tercera edición del **Diplomado para mujerES: Introducción a la Construcción**. Este innovador programa brinda a mujeres salvadoreñas las herramientas necesarias para desarrollarse profesionalmente en el rubro, combinando formación técnica y habilidades personales.

Las participantes fueron seleccionadas mediante un proceso de convocatoria liderado por la UDB a través de sus redes sociales institucionales, alcanzando a mujeres interesadas en potenciar sus capacidades y abrirse camino en una industria tradicionalmente liderada por hombres.

El programa está estructurado en 8 módulos que se desarrollan a lo largo de 60 horas formativas, en modalidad híbrida. Las clases presenciales se imparten los sábados en el campus de la UDB en Soyapango, mientras que los martes y miércoles se abordan contenidos virtuales. La metodología del diplomado combina clases teóricas, talleres prácticos y visitas técnicas a plantas de Holcim, brindando a las participantes una experiencia integral alineada con la realidad del sector. El contenido académico incluye temas clave como: inteligencia emocional, sostenibilidad, seguridad ocupacional, principios de construcción, mampostería y estructuras y acabados de interiores.

Uno de los principales diferenciadores del diplomado es su enfoque en el desarrollo integral de las participantes, que fortalece tanto habilidades blandas como competencias técnicas específicas, en un entorno de aprendizaje colaborativo y adaptado a las necesidades reales del sector.

Resultados:

El diplomado inició el 31 de mayo de 2025 y contó con la participación de 21 mujeres, procedentes de diversos municipios de la zona central y norte del país. La clausura del programa se realizó el pasado 23 de agosto.

Esta iniciativa está alineada con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) 5 y 10, promoviendo la igualdad de género y la reducción de desigualdades, reafirmando el compromiso de Holcim con la construcción de un futuro más equitativo e inclusivo.

El Diplomado para mujerES sigue demostrando que las mujeres tienen un papel fundamental en el sector de la construcción, al mismo tiempo que les brinda la oportunidad de construir un futuro más sostenible y equitativo.

